

➤ **Wanderung im Käfertaler Wald, Mannheim, - gemütliche Flachland-Wanderung (IK Wandern) am 28.03. (11.00 Uhr)**

An diesem wunderbaren Frühlingstag trafen sich **38 HARMONIE-Wanderfreunde** zu einer Rundwanderung durch das meistbesuchte stadtnahe Naherholungsgebiet. Nachdem unser Wanderorganisator, Herr Uwe Otto, uns zu dieser 2geteilten Spaziergang-Wanderung begrüßte, stimmte uns ein Karlsstern-Experte vom Förderverein der „Freunde des Karlssterns Mannheim“ auf diese Wanderung ein.

Der Karlsstern leitet seinen Namen vom **Kurfürsten Karl Theodor ab**, der an dieser Stelle um 1745 ein Jagdwildgehege und ein Jagdhaus errichtete und die sternförmig angelegten Alleen zu höfischen Parforcejagden nutzte.

Von unserem Organisator, Herrn Uwe Otto, hörten wir auch an markanten Stellen Interessantes und Aktuelles. So auch, dass genau am Tag unserer Wanderung vor 69 Jahren (29.3.1945) eine Telefonistin der Stadt Mannheim, über eine intakt gebliebene Leitung von der Innenstadt zum Wasserwerk Käfertal mit den im Wasserwerk befindlichen Amerikanern eine Feuerpause aushandelte. Diese Telefonleitung konnte sie nutzen, um einen der wenigen noch nicht geflohenen Mitarbeiter der Stadtverwaltung ans Telefon zu holen, der befugt war, die Kapitulation der Stadt auszuhandeln. Vermutlich war dies die erste telefonische Kapitulation in der Geschichte.

Nach der Mittagseinkehr im „**La Locanda**“ nahe dem Karlsstern Pavillon war Schluss mit dem Spaziergang und für den harten Kern der Wanderer ging es weiter zur Waldgaststätte „**Zum Schützenhaus**“ im Stadtteil Blumenau. Hier war eine kurze Einkehr im schönen Biergarten geplant. Wir standen aber vor verschlossenen Türen. Ein Feuer (26.März 2014) in der Küche der Gaststätte, ausgelöst durch einen Fettbrand, welches auch auf das Inventar und das Dach übergriff, verschaffte uns einen sehr trockenen Abschluss bis zum Karlsstern. Dies tat aber unserer guten Stimmung keinen Abbruch.

Wir danken dem Ehepaar Otto für diese gelungene Wanderung.